

ACTA DE CONSTITUCIÓN
Sociedad Internacional de Doctores Earthianos
(SID.EARTH)

Acta 001

Siendo las 12:03 pm del día 18 de marzo del año 2025, se reunieron de manera virtual, a través de la plataforma Meet, las siguientes personas, con el objetivo de constituir la Sociedad Internacional de Doctores Earthianos (SID.EARTH), organización civil, sin ánimo de lucro, orientada a defender valores como la ética e integridad científica, la democratización del conocimiento, entre otros valores:

Nombres y apellidos	Título Pregrado	Título Maestría	Título de Doctorado
Jaime Honorato	Ingeniero Agrónomo	Fitopatología	Fitopatología
Alexander Mendoza	Ingeniero Agrónomo	Ciencias Agrícolas	Salud de los Suelos
Edgardo Alpízar	Ingeniero Agrónomo	Protección de Cultivos	Fitogenética e Interacción genética
Rafael Segura	Ingeniero Agrónomo	Suelos	Suelos
Teófilo Cuesta	Ingeniero Agrónomo	Desarrollo Sostenible y Medio Ambiente	-Desarrollo Regional -Pensamiento Complejo -Economía y Finanzas (en proceso)

Orden del día

1. Saludo de Bienvenida
2. Presentación de los asistentes y manifestación de voluntad de formar parte de la SID.EARTH.
3. Presentación del marco conceptual de SID.EARTH
4. Retroalimentación a la iniciativa
5. Conclusiones y acuerdos preliminares

Desarrollo de la Reunión

1. Saludo de bienvenida

El saludo de bienvenida estuvo a cargo de Teófilo Cuesta, quien de manera breve agradeció la asistencia y, el hecho de haber aceptado la invitación para formar parte de los socios fundadores de la Sociedad Internacional de Doctores Earthianos. En ese sentido, el Dr. Cuesta, hizo especial énfasis en la fortaleza que tenemos como graduados de la Universidad EARTH, en tanto tenemos la posibilidad de fortalecer

el trabajo en red; sin embargo, no se está haciendo, al menos de manera sistemática. En ese orden, considera que, esta es una linda oportunidad para empezar a articularnos en el campo de las ciencias y otros aspectos de la vida profesional y personal.

2. Presentación y manifestación de voluntad en constituirnos como Sociedad Internacional de Doctores Earthianos (SID.EARTH).

Jaime Honorato

Jaime Honorato, de la generación EARTH 1999, quien es de origen brasílico y, manifestó, su voluntad de hacer parte de la Sociedad Internacional de Doctores Earthianos (SID.EARTH), con la convicción de que, sí es posible hacer algo así sea mínimo, para empezar a potenciar ese necesario trabajo en red. El doctor Jaime Honorato, es Ingeniero Agrónomo, con Maestría en Fitopatología y doctorado en Fitopatología; cuenta con una vasta experiencia como Profesor universitario en universidades del Brasil, en donde trabajó por varios años los Sistemas Agroforestales y, desde hace algunos años, pertenece a la facultad de la Universidad EARTH de Costa Rica, nuestra alma mater, en donde trabaja en el área de microorganismos, con énfasis en hongos.

Alexander Mendoza

Alexander Mendoza, pertenece a la generación EARTH 1997, es de origen venezolano y, manifiesta su voluntad de formar parte de la Sociedad Internacional de Doctores Earthianos, convencido en que es vital el trabajo en red. El Doctor Alexander Mendoza, es Ingeniero Agrónomo, Magíster en Ciencias Agrícolas y, Doctor en Salud de los suelos (especialidad en biología de los suelos), cuenta con una amplia trayectoria profesional en el área de cooperación internacional, en donde ha tenido la oportunidad de desempeñarse en Alemania, Afganistán, África y varios países de Mesoamérica, entre estos, Costa Rica. Actualmente, ocupa el título de haber sido el primer egresado de EARTH, en convertirse en profesor de dicha universidad, en donde labora desde hace ya varios años.

Edgardo Alpízar

Edgardo Alpízar, pertenece a la generación EARTH 1999, de origen costarricense, quien manifestó estar de acuerdo con la iniciativa de crear la Sociedad Internacional de Doctores Earthianos y, formar parte de la misma. El doctor Edgardo Alpízar, es Ingeniero Agrónomo, con Maestría en Protección de Cultivos y, un doctorado en Recursos fitogenéticos e interacciones biológicas. Su experiencia profesional, es básicamente en el cultivo y comercialización de café y, está vinculado con negocios

familiares y una multinacional productora-exportadora de café en Nicaragua, en donde se encarga del tema de fitomejoramiento.

Rafael Segura

Rafael Segura, pertenece a la generación EARTH 1999, es de origen costarricense, quien igualmente, manifiesta su voluntad de hacer parte de la Sociedad Internacional de Doctores Earthianos. El doctor Rafael Segura es Ingeniero Agrónomo, con Maestría en Suelos y, un doctorado en Suelos. Su experiencia profesional está vinculada con la empresa CORBANA, en el sector bananero, específicamente en manejo integrado de suelos; probablemente, es el graduado de EARTH con más años de experiencia en el sector bananero, en donde ha tenido la oportunidad de pasar por todos los niveles laborales, desde el nivel técnico, hasta el nivel directivo, toda vez que, actualmente es director técnico en dicha empresa.

Teofilo Cuesta

Teófilo Cuesta, pertenece a la generación EARTH 1999, es de origen colombiano y, manifestó su voluntad de formar parte de la Sociedad Internacional de Doctores Earthianos. El doctor Cuesta, es Ingeniero Agrónomo, Especialista en Gestión Ambiental, Especialista en Ciencias de la Complejidad, Magister en Desarrollo Sostenible y Medio Ambiente, Doctor en Desarrollo Regional, Doctor en Pensamiento Complejo y, actualmente, adelanta estudios de doctorado en Economía y Finanzas. Su experiencia profesional, ha sido en la academia por más de 13 años, como profesor universitario en varias universidades colombianas, así como Directivo académico; de igual manera, ha desempeñado varios cargos gerenciales en el sector ambiental colombiano, entre los cuales se destaca, el de Presidente de la Asociación colombiana de Corporaciones Autónomas Regionales, Director General de la Corporación Autónoma Regional del Chocó, Secretario de Agricultura y Medio Ambiente del Chocó y, Subdirector de Investigaciones del Instituto de Investigaciones Ambientales del Pacífico. Actualmente, está dedicado a empresas familiares del área de las comunicaciones, la salud y, consultorías especializadas, tanto al sector público, como privado.

3. Presentación del marco conceptual de SID.EARTH

Acto seguido, el Dr. Teofilo Cuesta se encargó de presentar el marco conceptual de la naciente Sociedad Internacional de Doctores Earthianos, quien en su disertación dijo:

¿Quiénes somos?

La SID.EARTH, es una red internacional de científicos, con valores éticos e integridad profesional, quienes, desde su cotidianidad, construyen y validan conocimiento de calidad y de alto impacto, para el diseño de políticas públicas, con énfasis en la protección de la vida en todas sus manifestaciones, la justicia social y la prosperidad humana.

La Filosofía de SIDEARTH

La Integridad científica, como condición fundamental para recuperar la honorabilidad de los hacedores de ciencia.

Los Valores y principios

- a) Libertad con responsabilidad
- b) Integridad profesional
- c) Democratización de la ciencia
- d) Transdisciplinariidad
- e) Justicia socioambiental
- f) Desarrollo a escala humana

Misión

SID.EARTH construye y valida permanentemente conocimiento de alto impacto, para mejorar vidas.

Visión

Para el año 2035, seremos un referente con alcance mundial en materia de creación de sinergias y redes de cooperación técnico-científica, con una clara incidencia, tanto en el sector privado, como en los gobiernos, respecto al diseño e implementación de políticas públicas, en procura de justicia socio-ambiental y la prosperidad humana.

Objetivos estratégicos

- a. Promover el intercambio de información y conocimiento de alto impacto social, ambiental, económico y político.
- b. Consolidar una alianza técnico-científica, a través de un grupo de investigación científica con alcance internacional, con un enfoque transdisciplinario y, apelando al paradigma emergente de la complejidad.
- c. Crear y acreditar en el mediano plazo, una revista científica internacional, en una apuesta por divulgar y democratizar el conocimiento.

- d. Diseñar e implementar un Centro de formación continua y ejecutiva, bajo la modalidad virtual, dirigido a técnicos, profesionales y científicos, vinculados con el sector público-privado.
- e. Constituir un órgano técnico-consultor, para ofrecer asesorías especializadas, tanto al sector público, como privado.
- f. Impulsar una alianza empresarial internacional que, amplifique el alcance de los emprendimientos actuales y futuros de los miembros de SID.EARTH.

Logotipo

A continuación, se adopta el siguiente logotipo para la Sociedad Internacional de Doctores Earthianos:



4. Retroalimentación a la iniciativa

En este punto de la agenda, el Doctor Jaime Honorato, plantea el siguiente interrogante: **¿Cómo mantener la iniciativa sin que se caiga?**

A partir del anterior interrogante, surgen varios planteamientos, por parte de los asociados:

- Hay que operativizar la organización, teniendo en cuenta un ejercicio de priorización de acciones para el inmediato, corto, mediano y largo plazo.
- Es menester involucrar a la Universidad EARTH en la iniciativa, de tal manera que, desde la SID.EARTH podamos lograr un reconocimiento que nos permita que eventualmente nuestras ideas, puedan hacer eco en la universidad, en la perspectiva de incidir en las decisiones de impacto institucional.
- Es necesario invitar a más doctores Earthianos a nuestra naciente organización; sin embargo, se considera que, sería bueno no abrirmos mucho

inimando, para garantizar un diseño conceptual y operativo adecuado, antes de abrir las puertas totalmente.

- Pensar en cómo garantizar un sistema de gobernanza adecuado para la naciente organización, Sociedad Internacional de Doctores Earthianos. En ese sentido, se quedó en el compromiso de reflexionar al respecto, de tal forma que en la próxima reunión se pueda abordar el asunto.
- Se hará un ejercicio de priorización de actividades, empezando por acciones menores, en la lógica de no perder el impulso e, ir escalando las acciones, de las más simples hasta llegar a las más complejas.
- El Dr. Teófilo Cuesta, patrocinará el diseño e implementación de un sitio web de manera rápida, de tal manera que la organización empiece a visibilizarse.
- Se espera que, en la próxima reunión se establezca un calendario de reuniones ordinarias para garantizar la operatividad de la Sociedad.
- En definitiva, el motor principal de la organización debería ser, impulsar valores como la ética y la integridad científica, la democratización del conocimiento y, el trabajo científico transdisciplinar.

Agotado e orden del día previsto para la reunión, la misma se da por terminada, hacia las 2:20 pm, del día 18 de marzo de 2025.

Para constancia, firman quienes intervienen en la reunión:



Documento assinado digitalmente

gov.br
JAIME HONORATO JUNIOR
Data: 31/03/2025 17:30:51-0300
Verifique em <https://validar.iti.gov.br>

Dr. JAIME HONORATO


Dr. EDGARDO ALPIZAR



Dr. ALEXANDER MENDOZA



Dr. RAFAEL SEGURA


Dr. TEOFILo CUESTA